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开发商和物业“表面上态度好，暗中却使绊子”

“天敌”作梗，业委会成立难
本报记者 殷亚楠 赵伟 实习生 王永军

5日，本报以《盖个章，跑20多趟没办下来》为题，报道了长清区一小区业委会遭遇“难产”的情况。

近日，记者走访省城多个小区发现，省城居民小区普遍面临业委会成立难的现象。有的小区先后努力

三四次，经历五年才成立业委会，有的小区甚至几年内努力数次仍最终“流产”。业委会成立难在哪里？

采访中，多位业委会筹备发起人和现任业委会成员各有辛酸。
本报3月10日讯(记者 殷亚楠

赵伟) 9日，本报以《女厕蹲位太少，
方便一下得憋着排20分钟队》为题，
报道了省城女士在不少地方如厕难
的问题，引起了诸多市民的关注。为
了更好地解决这一问题，本报联合
济南市城管局定于周日(11日)上午召
开座谈会，邀请专家、市民和相关单
位的负责人共同商量应对良策。

“在一些地方，如火车站、汽车
站等人流量很大的地方，不仅是女
士，普遍都如厕难，附近的公厕地
方不够大。”10日，市民张先生给本
报打来电话表示。张先生说，前段
时间回老家，在济南火车站附近的
长途汽车站坐车时，就发现车站附
近上厕所不方便。车站里面有厕
所，但是还得专门绕进候车厅再去
找，而且脏乱差。

市民马先生建议，男女公厕的
比例应是1：2，“男厕是1，女厕是2，
因为逛街的大多是女性，具体情况
还要结合地段的繁华程度。”两日
来，本报接到了不少类似的建议。

在济南市城管局的2012年年
度计划中，今年全市将新建100多
座公厕。为了更好地设置公厕，使
公厕设置建设更加人性化，本报将
联合济南市城管局在11日召开座
谈会，邀请专家、热心市民、相关单
位负责人一起，共同商议解决女性
如厕难的良策。

同时，本报“我为公厕建设出
主意”热线96706仍继续开通，欢迎
您参与。

女厕蹲位太少

今日开会探讨

本报3月10日讯(记者 马云云)

今后，中小微企业融资将有便捷
平台。10日，我省首家中小企业融资
综合性金融服务平台山东九信金融
超市管理有限公司(简称“山东金融
超市”)在省军区原办公大楼开业。

金融超市引进了包括银行、保
险、证券、信托、基金、担保、小额贷
款公司、典当行、创投、风投、产权交
易所、律师事务所、会计师事务所、
评级公司等数十家机构，中小企业
不出大楼就可办理各类金融业务。

首家金融超市挂牌

为小企业融资打包

本报3月10日讯(记者 赵伟
殷亚楠 通讯员 宋振飞) 7日，
记者从济南市第二生活垃圾综合
处理厂(焚烧发电厂)了解到，该厂
运行近半年来安全状况良好，已累
计处理生活垃圾38 . 6万吨，发电7400

万度，累计上网电量5900万度，实现
了生活垃圾的资源化利用。

焚烧垃圾发电

半年7400万度

本报3月10日讯 (记者 李飞
通讯员 于宏文) 日前，山东

省农业管理干部学院启动“尊师爱
生月”活动。

据了解，“尊师爱生月”活动期
间，该学院将陆续开展“尊师爱生，
情满校园”宣讲活动、“尊师爱生”
主题班会活动、“铭记我们的责任”
教师集中学习活动、“沟通无极限”
师生座谈会、“爱护学生，由我践
行”《爱生公约》教师咨询会、“尊重
老师，从我做起”《尊师公约》学生
咨询会等一系列活动。

省农干院

启动“尊师爱生月”

格追踪报道

6日，想到小区业委会筹备
时的种种困难，省城中南部一
大型小区业委会负责人王玲
(化名)不免感慨。当时为了办
理房产证、孩子上学等，该小区
业主集体维权，便开始筹划成
立业委会。该小区业主2006年
陆续入住，2010年年底前曾三
次尝试筹备成立业委会，均因
各种原因无果而终。直到2011
年5月份，在各方的努力下，才
最终成立首届业委会。

“筹备成立业委会时，要承担
相当大的压力，顶不住就不成。”
王玲说，在筹备成立业委会期间，
她曾多次接到陌生人的恐吓电
话，警告她“不要多管闲事，否则
要你好看。”谁会做这样的事，王
玲认为，物业、开发商等方面的嫌
疑最大。成立业委会，首先是能代
表业主跟开发商、物业交涉，帮业
主维权，开发商和物业不愿意看
到业主们团结的局面。

另一小区业委会负责人许

先生介绍说，大型住宅小区的车
位管理费、楼宇广告费、商铺租
金等，收入往往十分可观，拿一
个1000户的中等规模小区，如有
一半家庭有车，小区每月的停车
管理费就得收上来好几万。前期
物业进驻小区在先，业委会一旦
成立就要替业主来监管小区的
运营收支，暗中的收益就会摆到
明面上来。

“物业和开发商当然不想让
别人把装入腰包的钱给翻出来，一

般会想方设法阻挠业委会成立。”
许先生认为，毫不夸张地说，不少
为了维权的业委会组织者起初会
把物业和开发商视为“天敌”。

省城北部一居民小区的业委
会筹备发起人郭先生说，他们小
区首届业委会去年12月份成立。
筹备成立业委会时，他的车被人
喷过漆。“我没有证据证明这些事
是物业干的，但我认为他们的嫌
疑最大，他们害怕业委会成立后
会组织业主大会更换物业。”

屡遭恐吓】“别多管闲事，否则要你好看”

根据《山东省物业管理条
例》等相关规定，街道办、乡(镇)
人民政府对业委会的成立进行
指导、监督。《济南市业主大会和
业主委员会指导规则》中明确：
县(市)、区房管部门应在收到建
设单位(物业管理企业)书面报
告或业主的书面要求后30日内，
与街道办事处(乡镇人民政府)
共同组织、指导成立首次业主大
会筹备组。

然而，因种种原因，一些街
道并没有起到积极的指导和组
织作用。“我们的业委会目前还

没成立，从2010年5、6月份开始
准备，至今快两年了，进度只走
了一半，在等业主大会召开。”6
日，省城南部一小区C1区业委
会筹备组一位业主告诉记者。

该区共1800多户居民，业主
代表们在2010年7月向所属辖区
相关部门提交了业委会成立申
请，可当地街道到2010年12月
份，才确定好筹备组成员并进行
了公示。现在该区业主摸底已经
做过三四次，候选人名单也已出
炉，只是业主大会的议事规则和
具体流程尚未定好，这位业主

说，主要是因为街道对参与业主
大会的业主人数要求较高。筹备
组的业主代表们大多认为，小区
业主总人数太多，应该派出业主
代表或单元代表进行投票。可街
道办一开始要求开业主大会，
1800多户每家必须都有人到场。
这太难了！

首次业主大会召开的时间
也被一拖再拖。业主大会必须
要有街道上的人参与，这位业
主记得，他们找到辖区街道，对
方曾提出过换届、拆迁、分管领
导换人等多个理由，业主大会

的时间便至今没有定好。为了
推动业委会成立的进程，无奈
下，多名业主代表曾到区、市政
府上访多次。

“业主代表去接触时，物业、
开发商甚至街道，这些方面的人
表面上说话态度都很好，暗中却
给使绊子。”另一小区业委会筹
备组的周先生认为，由于开发商
往往财力雄厚具有强势地位，也
更容易利用其强势跟街道办、居
委会达成一致，使得一些街道和
社区有意无意地成了开发商的

“帮衬”。

推诿拖拉】 街道不积极不支持，业主心寒

鑫苑国际城市花园共有
3700多户，现住3000多户，早已
达到了成立业委会的条件，但业
委会至今没成立起来。前期曾发
起要成立该小区业委会的高先
生说，他很愿意为大家服务，也
已经带动起多位热心业主参与，
无奈自己不具备业主身份。高先
生家的房产证上写的是他爱人

和女儿的名字。
鑫苑国际社区居委会闫主

任介绍，高先生从去年就来找居
委会咨询过成立业委会的事，

“对小区成立业委会，我们很支
持。”成立业委会必须有一个有
能力、有阅历的带头人，高先生
本是个合适人选，可他没有业主
身份，便不能作为业主代表加入

业委会筹备组。这个小区年轻
人、上班族多，很多人只是在网
上呼吁，并不愿真正站出来承担
筹备业委会的工作，业委会便至
今没成立。

6日，在鲁能领秀城、彼岸新
都、汇展香格里拉等多个居民小
区的业主论坛和QQ群里，记者
看到了不少业主发出的成立业

委会的帖子，有的帖子回帖达五
六页，但对于成立业委会的实践
多尚属空白。

明福苑业委会副主任董燕告
诉记者，做业委会必须要有热心
还要有时间，能无怨无悔地付出，
确实很多人不愿意主动来承担。

因此，筹备成立业委会没有
能力强、愿奉献的热心人也不行。

缺乏“头羊”】 有能力、愿奉献的人不好找

在伟东新都一区，业委会通过公告栏介绍日常的工作，让业主心里很透亮。 本报记者 赵伟 摄

核 心

提 示

格泉城资讯
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